

# El Alcázar

Una Patria  
Un Estado  
Un Caudillo

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

Año I

Viernes 18 de Diciembre de 1936

Núm. 133

## Descalabros de los rojos al atacar en Asturias y Guadalajara las posiciones conquistadas últimamente por los nacionales

### Los generales Varela, Mola y Orgaz recorrieron ayer el frente madrileño, mostrándose complacidos del curso de las operaciones y del triunfo de nuestras tropas en la jornada del miércoles

**Una Patria:  
ESPAÑA  
Un Caudillo:  
FRANCO**

#### Niebla en el frente

(De nuestro enviado especial). — Esta cuarta jornada de la nueva etapa ofensiva en el frente de Madrid, por la niebla, que ha sido espesísima, no ha revestido la importancia que se esperaba.

Ni nuestra Artillería, ni nuestra Aviación puede decirse que hayan actuado, y sólo por los sectores de la izquierda y sitios de la Casa de Campo ha habido algunos tiroteos.

#### Conferencia de los generales Orgaz, Mola y Varela

Los generales Orgaz, Mola y Varela, conferenciaron hoy extensamente, visitando distintos puntos del frente, y bien puede decirse que el gesto de los tres generales era hoy de gran optimismo, por el curso satisfactorio que llevan las operaciones y por el triunfo conseguido ayer.

#### Avances por el valle del Lozoya.—La difícil situación de la columna Mangada

Por Somosierra, nuestras tropas, en el día de hoy han desplegado mayor actividad, realizando algunos avances por el valle del Lozoya.

En El Escorial, nuestras fuerzas siguen presionando a los de Mangada, que se encuentran en trance desesperado, una vez que por momentos se les cierran las salidas.

#### Anécdotas del frente.—El temor de varios rojos que al huir de sus trincheras fueron apresados por los nacionales y creían hallarse entre los suyos

Un hecho muy curioso, acontecido en el avance de estos días, revela el miedo, ignorancia y angustia con que algunos milicianos rojos y soldados acuden a las trincheras.

En el ataque nuestro de anteayer por el sector de Boadilla del Campo, se castigó tan de cerca a los rojos, que en algún momento llegaban hasta a pisarles los talones a nuestros soldados.

## COMUNICADO OFICIAL

En Asturias es rechazado un ataque enemigo a nuestras posiciones últimamente conquistadas.—Numerosas bajas marxistas

«Comunicado Oficial número 141 del Ejército del Norte. Estado Mayor. Sección segunda.

Situación general a las veintiuna hora del día 17 de diciembre de 1936: Ha transcurrido el día de hoy con tiroteos y cañoneo sin importancia en los frentes de Vizcaya, Alava y Asturias y sectores de Alto del León (Guadarrama) y Sierra y Quinto en el frente aragonés.

En Asturias el enemigo atacó nuestras posiciones últimamente conquistadas, siendo rechazado y causándole gran número de bajas.

En el frente de Guadalajara fracasó también otro ataque enemigo a Veguillas.—Los rojos sufren duro castigo

También en el frente de Guadalajara atacó nuestras posiciones de Veguillas, por la parte de Cabezaredonda, siendo contenido y castigado duramente, causándole bastantes bajas, algunas de las cuales quedaron en nuestro poder, juntamente con gran cantidad de municiones.

La Aviación enemiga atacó sin consecuencias en el sector de Mondragón y Calizango, en el frente aragonés.

Reconocimientos ofensivos de las fuerzas nacionales en Somosierra y frente aragonés.—Son cercadas las posiciones enemigas de Fuente Toro, en el sector de Belchite

Por nuestra parte, hemos practicado reconocimientos ofensivos en Somosierra y en el frente aragonés, cercando las posiciones enemigas de Fuente Toro, en el sector de Belchite.

En los restantes frentes y sectores, no ha ocurrido novedad.

La situación de conjunto, continúa sin modificación.

## INFORMES OFICIALES

En su fracasado ataque del frente de Guadalajara, los rojos abandonaron muertos y municiones

SALAMANCA, 17.—Esta noche ha facilitado el Cuartel General del Generalísimo el siguiente Boletín de Información:

«Ejército del Norte.

Quinta División: Sin novedad.

Sexta División: Fuegos de fusilería y cañón en los frentes de Vizcaya.

Séptima División: En Madrid y en los demás frentes de esta División, sin novedad.

Octava División: El enemigo atacó las posiciones conquistadas ayer por nuestras fuerzas, siendo rechazado energicamente y causándole gran número de bajas.

División de Soria: El enemigo atacó una de nuestras posiciones en el frente de Guadalajara con tanques, Artillería y ametralladoras, siendo rechazado y abandonando muertos y municiones.

Ejército del Sur: Sin novedad.»

Fueron asaltadas las trincheras; los rojos huyán, y nuestros soldados les perseguían tan de cerca, que podían confundirse en algunos momentos.

Un sargento nuestro y unos soldados sujetaron a cuatro de los rojos fugitivos.

Estos, creyendo que los que tenían cara a cara eran también rojos que les perseguían amenazantes con los fusiles por huir de las trincheras, una vez que fueron detenidos y desarmados, exclamaban:

—No nos maten ustedes. ¡Si nosotros hemos estado tirando!... Toquen ustedes los

fusiles, y verán que todavía están calientes los cañones.

Y, en efecto, estaban calientes—nos dice el sargento—; se veía que habían estado disparando; pero los infelices suponían que éramos de ellos y veníamos a matarles porque huían medrosos.

Ahí llega la ignorancia, y esto nos dice que suele acontecer entre los rojos el que unos maten a otros porque huyan, y que se den tristes casos de muchos que tengan que estar a la fuerza defendiendo la causa comunista.

Y es que no es tan fácil pasarse, como creen muchos. Por la Ciudad Universitaria, hace unos días, vinieron varios a nuestras líneas; los rojos se habían dado cuenta de la deserción y les venían persiguiendo a tiros, que hicieron blanco desgraciadamente en algunos.

#### Por la Ciudad Universitaria algunos rojos llegan a nuestras líneas sin querer.—Casos pintorescos

En cambio, la Ciudad Universitaria nos ha ofrecido muchos casos de los que se pasan sin querer.

Noches pasadas, venía uno con su pasamontaña, camino de un edificio del extremo que está en nuestro poder; iba el hombre hasta silbando.

—¿Quién vive?—dijo el centinela.

—¡Columna Internacional Francesa!—contestó.

La misma noche llegaron cuatro, que, al darles el alto, contestaron:

—¡La 5.ª compañía del 28 batallón!

Y al día siguiente, otro, levantando el puño, también se presentó diciendo que iba a dormir allí tranquilamente, porque los «fasciosos», como decía, estaban bombardeando muy cerca. Los soldados le dijeron que estaba en el «25 batallón de milicias».

Preguntábase el capitán:

—Si tú estuvieses algún día entre fasciosos ¿dejarías de levantar el puño?

Y él contestaba:

—Yo, no, señor; siempre seré comunista.

—Pues te voy a sacar de dudas—le advirtió el capitán—. Te encuentras con la 6.ª bandera del Tercio.

#### Nuestra extensión por la Ciudad Universitaria

Hemos comprobado nuestra extensión por la Ciudad Universitaria; la Cárcel Modelo aparece quemada y derruida; el cuartel de la Montaña perdió sus tejados, y en los muros tiene partes hundidas; la calle de la Princesa presenta sus primeros edificios con restos del fuego.

#### Llegada de camiones de Sevilla con ropas y comestibles para las tropas coloniales

Al frente de Madrid han llegado varios camiones con ropas y comestibles para los soldados del Tercio y Regulares, regalo que procede de la generosidad de los sevillanos, que han iniciado con ello su obsequio a las tropas coloniales.